



Honorable Cámara de Diputados
Provincia de Buenos Aires

PROYECTO DE DECLARACIÓN

La Honorable Cámara de Diputados de la Legislatura de la Provincia de Buenos Aires declara su preocupación y rechazo ante el nombramiento del ex jefe de la Policía Bonaerense, comisario general Fabián Perroni, como nuevo Jefe de la Policía bonaerense, en virtud de las denuncias y acusaciones diversas que han marcado su trayectoria policial.



MONICA SCHLOTTHAUER
Diputada
H. Cámara de Diputados
de la Provincia de Buenos Aires



Honorable Cámara de Diputados
Provincia de Buenos Aires

FUNDAMENTOS

Tras su elección como gobernadora de la provincia de Buenos Aires, María Eugenia Vidal, anunció que la Policía bonaerense debía “ser controlada y rendir cuentas de lo que hace” ante el cuestionamiento social sobre su accionar delictivo y mafioso. (El Día 28/10/2015) Este año volvió a anunciar que iba a “depurar de drogas y corrupción la Policía bonaerense”. (Clarín 20/04/2017) Sin embargo, lejos de dismantelar la mafia policial, los nombramientos de Vidal han ido reforzando la estructura mafiosa.

Tras su asunción, nombró al ex Superintendente de Investigaciones de Tráfico de Drogas Ilícitas bonaerense, comisario Pablo Bressi, como jefe de la Policía bonaerense. Los reclamos por la “trayectoria” de Bressi no tardaron en llegar. Se lo denunció públicamente por haber sido elegido por la embajada norteamericana, por sus vínculos con la DEA (La Nación 9/05/2017). También se destacó que había sido el negociador en la denominada “Masacre de Ramallo”, el robo a un banco de aquella localidad bonaerense que terminó con dos ladrones y dos rehenes muertos ante el fuego de la Policía. Desde el propio gobierno nacional también se alzaron las voces de diputados que apuntaron contra Bressi como líder de un sistema de recaudación ilegal con base en el narcotráfico. Señalando, asimismo, que era el receptor final del dinero de la denominada “causa de los sobres”. (Clarín 7/07/2016) El último escándalo de la Policía bonaerense fue la detención del comisario mayor Alberto Miranda, director de Prevención de Delitos contra el Automotor, ante una “denuncia anónima”, por supuestas coimas. Miranda, al momento del arresto, tenía cerca de 200 mil pesos en un bolso. Bressi, había propuesto el ascenso de este comisario

Ante tales denuncias, el ministro de Seguridad bonaerense, Cristian Ritondo, debió pasar a retiro a Bressi. Ahora Vidal anunció que el ex subjefe de la Policía bonaerense, comisario general Fabián Perroni, será el sucesor de Bressi. Pero la trayectoria de Perroni en la Policía bonaerense cuenta con imputaciones y una detención por “torturas y violación de los deberes de funcionario público” en La Plata en 1992 (Clarín 12/05/2017) y en 1997 (Hoy 22/11/1997). También, con el desplazamiento de dos departamentales por aumento del delito. Está sospechado como integrante de la “patota” que, luego, en 1993 desaparecería a Miguel Peru, tras ser torturado en la Comisaría 9º de La Plata, en cuyo caso el compañero de Perroni, Walter Rubén Abrigo, sería condenado a prisión perpetua.

El anuncio de Vidal nombrando a Perroni como nuevo Jefe de la Policía bonaerense lejos de depurar las mafias policiales las apuntala otorgando más poder a quienes están detrás del delito organizado de la provincia de Buenos Aires: narcotráfico, robo de autos, trata, etc. El “prontuario” del nuevo Jefe de la Policía bonaerense, asimismo, permite intuir que la orientación represiva de la fuerza de seguridad será absolutamente profundizada en un contexto de aumento de la conflictividad social surgida por la crisis económica y las políticas de ajuste que aplican los gobiernos nacional y provincial.

Llamamos la atención a los sres. Diputados sobre este nombramiento y expresamos nuestro absoluto rechazo. En contrapartida, planteamos la necesidad inmediata de encarar un verdadero plan que liquide de una vez y sin contemplaciones con las cúpulas policiales corruptas, responsables del delito organizado en nuestra provincia. También, señalamos la necesidad de terminar con las fuerzas represivas, que utiliza el gobierno con el objetivo de criminalizar y judicializar la protesta social.

Por lo expuesto, solicitamos a los sres. Legisladores acompañen este proyecto de declaración.


MONICA SCHILOTHAUER
Diputada
H. Cámara de Diputados
de la Provincia de Buenos Aires